

## El crecimiento versus el buen vivir y el postcrecimiento

Ecuador, y América Latina se ha caracterizado por la enorme inequidad económica de su población. La lucha contra la pobreza emprendida por el Estado, pero también impulsada por organismos internacionales ha tenido como foco el crecimiento, incluso a costa del sacrificio de la naturaleza y por tanto de las futuras generaciones que no podrán disfrutar de la selva o del páramo tal y como las conocemos ahora. A mayor crecimiento menor inequidad parecería ser la receta, sin embargo últimas investigaciones (Larrea o Iturralde2014) muestran que no necesariamente ocurre y que el crecimiento beneficia en mayor medida a quienes más tienen ¿sigue siendo válido el paradigma del crecimiento como posibilidad de lograr menos inequidad?, ¿el concepto de postcrecimiento controlado – actual debate de las izquierdas europeas- puede ser una alternativa también para América Latina, para el Ecuador?, ¿Es posible tender puentes entre el paradigma del Buen Vivir y el del decrecimiento? Son algunas de las preguntas con las que problematizaré mi ponencia.